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КАЖДЫЙ ДЕНЬ ТРУДИТЬСЯ 
С ПОЛНЫМ 

НАПРЯЖЕНИЕМ СИЛ
Вся наша страна шивет под впе

чатлением материалов недавно за
кончившегося Пленума ЦК КПСС. 
Новые меры Коммунистической 
партии по укреплению экономики 
нашей страны, по коренному улуч
шению партийного руководства на 
родным хозяйством вызывают у 
всех советских людей новый при
лив сил, желание сделать еще боль
ше для развития экономики своей 
великой страны, строящей комму
низм.

«Центральный Комитет партии 
выражает уверенность, — говорит
ся в Постановлении Пленума ЦК 
КПСС «О развитии экономики 
СССР и перестройке партийного 
руководства народным хозяйст
вом», — что осуществление пере
стройки партийного руководства 
промышленностью, строительством 
и сельским хозяйством найдет пол
ную поддержку и одобрение всей 
партии, всего народа и явится важ
ным средством в обеспечении ус
пешного выполнения великой про
граммы строительства коммунизма, 
принятой XXII съездом Коммуни
стической партии Советского Сою
за».

Советские люди, воодушевлен
ные решениями Пленуйа ЦК
КПСС, умножают свои усилия, ус
коряют шаг к своей заветной цели.

С большим воодушевлением
встретили решения Пленума и тру
дящиеся нашей области. Они под
водят итоги своего труда, намечают 
меры по успешному завершению 
четвертого года семилетки.

Промышленность области выпол
нила десятимесячный план по вы
пуску валовой продукции на 101,6 
процента, выпустила сверхплано
вой продукции более чем на 5 мил
лионов рублей. По сравнению с со
ответствующим периодом прошлого 
года выпущено продукции на 9,4 
процента больше, в том числе по 
предприятиям совнархоза — на 10 
процентов. Десятимесячные зада
ния успешно выполнены всеми уп
равлениями совнархоза и местных 
Советов.

Выполнено также задание по ро
сту производительности труда.

Радуют своими показателями 
томские электроламповщикн. Они 
досрочно выполнили десятимесяч
ный план, успешно осуществили 
все намеченные мероприятия по ме
ханизации и автоматизации произ
водства.

Большого успеха добился в эти 
дни коллектив передового в обла
сти Каргасокского леспромхоза. 
Лесорубы этого предприятия до
срочно выполнили одиннадцатиме
сячный план, обязались дать до 
конца года не менее 20 тысяч ку
бометров древесины сверх плана.

О выполнении годового плана 
рапортовали в эти дни коллективы 
Томского мелькомбината, Тайгин- 
ского завода минераловатных изде
лий, Александровского рыбокон
сервного комбината и других пере
довых предприятий.

Обсуждая материалы Пленума 
ЦК КПСС, коллективы промыш
ленных предприятий изыскивают 
новые резервы, намечают меры по 
досрочному выполнению плана чет
вертого года семилетки по всем'по
казателям.

А таких резервов у нас мно
го. Почти треть промышленных 
предприятий области не выполни
ла десятимесячного плана по выпу
ску валовой продукции, недодала 
продукции на 4.381 тысячу рублей.

Особенно много таких предприя
тий в лесной промышленности. Пе
ревыполнив задание по вывозке 
древесины, комбинат «Томлес» не 
выполнил план по выпуску .вало
вой продукции. Это случилось пото
му, что леспромхозы комбината не

выполнили задание по заготовке 
деловой древесины, очень плохо ра
ботают деревообрабатывающие 
предприятия. Задание по важней
шему показателю — выпуску пило
материалов — Асиновскнй лесопе
ревалочный и деревообрабатываю
щий комбинат, Могочинский и Кет- 
ский лесозаводы не выполнили и 
дали продукции меньше, чем за 
соответствующий период прошлого 
года.

Многие предприятия не выпол
няют установленные задания по 
выпуску важнейших видов изделий. 
За десять месяцев народному хо
зяйству недодано более 5.500 элек
тродвигателей, 1.200 отбойных мо
лотков, более 17 тысяч пускателей, 
большое количество осветительных 
шнуров и установочных проводов, 
2.440 кубометров Железобетонных 
конструкций, 1.167 тысяч кирпи
чей, 711 тысяч пар резиновой обу
ви, 46 тысяч пар кожаной обуви и 
много другой очень нужной про
дукции.

Медленными темпами на мно
гих предприятиях осуществля
ются меры по механизации и авто
матизации производства, освоению 
новых видов изделий. На заводах 
подшипниковом, «Сибэлектромо- 
тор», манометровом и некоторых 
других не вошли в строй в установ
ленные сроки новые автоматиче
ские линии, агрегатные станки и 
другое высокопроизводительное 
оборудование. Из-за технического 
консерватизма, равнодушия к ново
му на электромеханическом заво
де, многих предприятиях местной 
промышленности выпускают неко
торые виды устаревших изделий, 
хотя уже давно разработаны новые, 
более высокопроизводительные и 
экономические изделия.

Большие резервы заложены в 
более производительном использо
вании машин, станков и другого 
оборудования, в более четкой орга
низации труда, в обучении всех ра
бочих наиболее производительным 
приемам труда.

В лесной промышленности сей
час развертывается соревнование 
механизаторов за удлинение сроков 
работы машин без капитального 
ремонта. На электроламповом и не
которых других заводах разверты
вается движение за увеличение 
съема продукции с единицы дейст' 
вующего оборудования. Это очень 
ценные начинания. Необходимо со
ревнование за лучшее использова' 
ние каждого станка, каждой маши
ны, начавшееся в дни работы Пле
нума ЦК КПСС на отдельных на
ших предприятиях, сделать поисти
не массовым, добиться увеличения 
сменности оборудования, наиболее 
полного использования техники.

«Скоро мы вступим в пятый 
год семилетки, — говорил на Пле
нуме ЦК Н. С. Хрущев.— Совет
ский народ хорошо потрудился в 
первые четыре года. Мы должны 
еще лучше трудиться, чтобы не 
только выполнить, но и перевы
полнить задания семилетнего пла
на и тем самым уже в начале осу
ществления великого перспективно
го плана коммунистического строи
тельства в нашей стране заложить 
прочную основу для новых и но
вых побед».

Эти слова обращены к каждому 
советскому труженику. Надо в каж
дой бригаде, на каждом участке, в 
цехе и на предприятии тщательно 
взвесить, что нужно сделать для 
успешного завершения плановых 
заданий четвертого года семилет
ки, для обеспечения устойчивой 
работы в будущем году, наметить, 
как практическими делами отве
тить на решения ноябрьского Пле
нума ЦК КПСС.

Шире развернем социалистиче
ское соревнование за досрочное 
выполнение плана 1962 года! Каж
дый час, каждую минуту — строи
тельству коммунизма!

^Нруглый доильный зал-^
На окраине Коларово — фермы совхоза- «Томский»— вырос 

нынче целый животноводческий комплекс. В нем впервые по
ставлен на зимовку дойный гурт.

Это два кирпичных коровника, расположенных параллельно. 
Между ними —■ доильные залы, бытовки, котельная. Вблизи — 
водонапорная башня.

Помещения рассчитаны на 800 коров с применением беспри
вязного содержания и механической дойки.

Доильные залы в коровниках необычные — круглые. Один 
'уже действует, в нем «елочка» расположена по кругу. Это убы
стряет доение. Всего 14 минут уходит на то, чтооы подоить 
24 коровы. Сейчас свыше трехсот животных обслуживают четы
ре доярки и механик-дояр.

Второй круглый доильный зал еще не оборудован. В нем бу
дет смонтирована карусельная доильная установка.

На снимке: круглый доильный зал на Коларовской ферме.
Фото Ф. Хитриневича.
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ПРИЕМ Н. С. ХРУЩЕВЫМ  

видного революционного деятеля Кубы, 

майора повстанческой армии К. Переса
28 ноября Первый секретарь ЦК КПСС, Председатель Совета Министров 

СССР Н. С. Хрушев принял видного революционного деятеля Кубы майора 
повстанческой армии Крессенсио Переса, который находится в СССР по 
приглашению Союза советских обществ дружбы и культурной связи с за
рубежными странами.

Майор К. Перес известен на Кубе под именем «Старик». Простой ку 
бинский крестьянин Крессенсио Перес, встретив Фиделя Кастро в горах 
Сьерра Маэстра после высадки его отряда в конце 1956 года на Кубе, 
стал проводником Фиделя Кастро и его спутников. Вместе с ними он про
шел весь героический боевой путь повстанческой армии, завершившийся 
четыре года тому назад победой кубинского народа.

Между Н. С. Хрущевым и К. Пересом состоялась беседа, которая про
шла в обстановке сердечности и искренней дружбы.

На беседе присутствовал первый заместитель председателя президиума 
Союза советских обществ дружбы и культурной связи с зарубежными 
странами В. И. Горшков.

(ТАСС).

РУКИ ПРОЧЬ 
ОТ ИСПАНСКИХ 
ПАТРИОТОВ- 

РЕВОЛЮЦИОНЕРОВ!
МОСКВА, 28 ноября. (ТАСС). «Мы 

гневно протестуем против фашистско
го террора франкистских властей, 
требуем немедленного освобождения 
члена ЦК Компартии Испании Хулиа
на Гримау Гарсиа и его товарищей», 
—  такую резолюцию приняли сего
дня рабочие, инженерно-технические 
работники и служащие московского 
завода «Компрессор» на митинге в 
защиту жертв фашистского произво
ла в Испании.

Пусть знают все: испанский народ 
не одинок, на его стороне симпатии и 
всемерная поддержка всего советско
го народа, всех честных людей на 
земле, заявил секретарь парткома 
завода А. М. Тютвинов.

Солидарность с народом Испании, 
восхищение героической борьбой, ко
торую он ведет в условиях дикого 
террора и насилия, выразили в 
своих речах член бригады' коммуни
стического труда токарь Н.' В. Ар
кадьева и начальник литейного цеха 
Л. Д. Мечик.

—  Руки прочь от испанских пат- 
риотов-революционеров, —  заявили 
они под горячие аплодисменты. —  
Мы всегда с вами, наши испанские 
братья и сестры. От всего сердца про
тягиваем вам руку братской дружбы, 
желаем победы в борьбе за свободу 
вашей многострадальной родины!

Важная
совхозных

инициатива
механизаторов

Письмо Н, С. Хругцева звену 
И. С. Жирнова

Товарищ Н. С. Хрущев направил 
звеньевому совхоза «Заокский» Мо
сковской области И. С. Жирнову и 
его товарищам письмо. Оно является 
ответом на присланное в ЦК КПСС 
членами звена сообщение о выполне
нии ими принятых обязательств: че
тыре механизатора произвели столь
ко сочных кормов, что их хватит для 
обеспечения 500 коров в течение 
года. •

—  Ваша инициатива, ваш успех 
имеют большое значение, —  подчер

кивает Н. С. Хрущев. —  Он указы
вает, что широкое распространение 
опыта механизированного возделы
вания кормовых культур в совхозах 
и колхозах будет содействовать даль
нейшему увеличению производства 
продуктов животноводства в стране.

Н. С. Хрущев пожелал механизато
рам новых больших успехов в рабо
те и передал горячий привет всему 
коллективу совхоза.

(ТАСС).

Встреча А. И. Микояна 
с С. Итоном

НЬЮ-ЙОРК, 28 ноября. (ТАСС). 
27 ноября, находящийся здесь пер
вый заместитель Председателя Сове
та Министров СССР А. И. Микоян 
встретился в помещении представи
тельства Советского Союза при ООН 
с видным американским промышлен
ником, ^лауреатом международной Ле
нинской премии «За укрепление ми
ра между народами» Сайрусом Ито
ном и его супругой. А. И. Микоян 
передал им привет от Председателя 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щева.
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Ю го с л а в и я  п разд н ует 
Д ень респ уб л и ки

БЕЛГРАД, 29 ноября. (ТАСС). 
Сегодня — национальный празд
ник народов Югославии — День 
республики. В праздничный убор 
оделся Белград.

В канун праздника на предприя
тиях, в селах, в учебных заведени- 
я.х и театрах страны состоялись 
торжественные заседания, празд

ничные концерты. Ко Дню респуб
лики приурочено окончание строи
тельства ряда промышленных объ
ектов, цехов, новых дорог, школ.

В честь Дня республики прези
дент ФНРЮ И. Броз Тито устроил 
вчера в Союзном исполнительном 
вече большой праздничный прием.

П о з о р н о е  с у д и л и щ е  н а ч а л о с ь
ЗАПАДНЫЙ БЕРЛИН, 29 нояб- 

])я. (ТАСС) В западногерманском 
федеральном административном су
де, который незаконно заседает в 
Западном-,Берлине, щегодня начал
ся су,цебный процесс против запад

ногерманского Объединения лиц, 
преследовавшихся при нацизме. 
Боннские власти начали процесс, 
добиваясь запрещения организации 
западногерманских антифашистов.

В н о в ь  н е у д а ч а
НЬЮ-ЙОРК, 29 ноября. (ТАСС). 

Проведенное вчера новое испыта
ние американской баллистической 
ракеты «Скайболт», запускаемой в 
воздухе бомбардировщиком, вновь 
окончилось неудачей.

Ссылаясь на представителей во
енно-воздушных сил США. агент
ство Ассошиэйтед Пресс сообщает, 
что после того, как топливо в пер
вой ступени воспламенилось, ракета 
перестала набирать высоту щупала 
в Атлантический океан;-

В сообщении агентства подчерки
вается, что это пятая подряд- неуда
ча и что за 7 месяцев .испытатель
ных полетов так и не было произ
ведено ни -одного удачного запуска 
ракеты «Скайболт»,

Продукции—больше, затрат—менъше

Первые результаты
Изучив опыт передовиков по ин

тенсивному откорму крупного рога
того скота на мясо, мы решили 
внедрить его в своем хозяйстве. В ок
тябре на интенсивный откорм по
ставили 269 бычк-ов-кастратов весом 
от 150 до 180 килограммов. Чтобы 
обеспечиуь суточный привес каждой^ 
бычка не менее 1 килограмма, 
дневной рацион составили такой: 
15 килограммов силоса, 4 килограм
ма сена, 2 килограмма концентратов. 
На голову ото составляет 8 — 9 кор
мовых единиц.

Обычно для получения 1 килограм
ма привеса требуется 6,5 кормовых 
единиц, но так как имеющиеся у 
нас корма бедны протеином, то мы 
вынуждены были пополнить егЬ за 
счет увеличения общего объема кор
мов.

Уход за молодняком, стоящим на 
откорме, поручили лучшим колхоз
никам. В третьей полеводческой 
бригаде* за 71 бычком стал ухажи
вать А. Филиппов, в бригаде № 4 
поручили вести откорм 100 бычков 
Д. Аникину и Н. Рубану, в восьмой 
бригаде 60 бычков поручили И. Ко- 
стерову.

Сейчас можно подвести пер
вые результаты работы. Раньше всех, 
с 15 октября, была поставлена на от
корм группа бычков у тов. Филиппо
ва. Взвешивание показало, что суточ
ный привес составляет 1.003 грамма. 
В бригаде № 4 у тт. Аникина и Руба
на результат еще лучше. Суточный 
привес их бычков 1.130 граммов, а у 
отдельных —  до 1.600 граммов.

Получим не менее 500 центнеров 
к у к у р у з ы  с г е к т а р а

На встрече присутствовали: посто
янный представитель СССР при ООН
B. А. Зорин с супругой и министр 
иностранных дел РСФСР М. А. Мень
шиков.

Покидая здание советского предста
вительства, Сайрус Итон заявил кор
респонденту ТАСС: Моя супруга и я 
с живым интересом узнали от А. И. 
Микояна о том, что происходило в 
последние дни на Кубе. Мы относим
ся к  господину Микояну,. сказал аме
риканский деятель, как к  одному из 
самых разумных и опытных государ
ственных деятелей в мире, который 
сыграл важную роль в этот очень 
трудный и ответственный период 
вдемени.

Касаясь кубинского кризиса,
C. Итон подчеркнул тот огромный 
вклад, который был сделан И. С.. Хру
щевым в дело сохранения мира в один 
из решающих моментов истории че
ловечества.

ЛЕНИНГРАД. В щеХах про
славленного Металлического за
вода, носящего имя XXII съезда 
КПСС, выполняются ответствен
ные заказы для важнейших 
строек семилетки. На одном из 
стендов паротурбинного цеха 
стоят две турбины, общая мощ
ность которых — полмнллиона 
киловатт: одна, уже готовая, 
мощностью 200 тысяч киловатт 
— для Луганской ГРЭС и дру
гая мощностью 300 тысяч ки
ловатт — для Черепетской 
ГРЭС, сборка которой заканчи
вается. В истории завода тур
бины такой мощности монтиру- 

. ются на одном стенде впервые.
На снимке; турбина для Лу

ганской ГРЭС.
(Фотохроника ТАСС).

В прошлом, году в нашем колхозе 
собрали по 190 центнеров зеленой 
массы кукурузы с гектара. Нынче с 
площади 150 гектаров наше к у ку 
рузоводческое звено, в которое, кро
ме меня, входят сеяльщики Ю. 5Еидов 
и М. Арламов, собрало по 400 цент
неров зеленой массы «королевы по
лей». На отдельных массивах уро
жай достигал 500— 550 центнеров 
зеленой массы с гектара. «Королева 
полей» дала хорошие початки молоч
но-восковой спелости. На каждом 
стебле было по 3— 5 початков.

Земля под кукурузу была обрабо
тана хорошо.

Большинство посевов кукурузы 
произвели квадратно-гнездовым спо
собом. Дней через 4 — 5 после сева, 
еще до появления всходов, звено 
дважды проборонило посевы. Хорошо

проборонили землю и после появле
ния всходов. Через некоторое время 
прокультивировали ее..

На уборку кукурузы  были постав
лены три силосоуборочных кбмбай- 
на. Зеленую массу от них отвозили 
восемь автомашин. Кукуруза была 
засилосована наземным способом в 
два бурта. Бурты хорошо утрамбова- 
.ти двумя тракторами ДТ-54.

Мы взяли обязательство: в сле
дующем году собрать с каждого из 
150 гектаров посевов кукурузы  по 
500 центнеров зеленой массы.  ̂ На 
площади 100 гектаров вырастим уро
жай «чудесницы» по 700 центнеров 
с гектара.

И. ПОПЕЛЛО, 
звеньевой кукурузоводческого 
звена колхоза «Сибирь» Кожев- 
никовского района.

^ . * 1 '

Итак, первые результаты интен
сивного откорма молодняка крупного 
рогатого скота показали, что дело 
.ото выгоднее. Если при обычной пе
редержке скота на 1 килограмм при
веса мы скармливали животному по 
16,3 кормовых единиц, себестои
мость килограмма привеса равнялась 
85 копейкам, то при интенсивном 
откорме в условиях нашего хозяйства 
на килограмм привеса требуется 8 — 9 
кормовых единиц, а себестоимость 
снижается до 48 копеек. Кроме это
го, при интенсивном откорме • пред
ставляется возможность более пра
вильно использовать имеющиеся 
скотные дворы, вести продажу мяса 
государству по графику. Чтобы иметь 
достаточное количество кормов, бога
тых белками, мы решили в 1963 го
ду расширить посевы гороха, бобов,, 
увеличить заготовку клеверного сена 
и силоса.

В. ИВАНОВ, 
главный зоотехник колхоза име
ни XXII съезда КПСС Кожев- 
никовского района.

Брошюра 
с текстом 

ТГостановления 
ноябрьского 

Пленума 
ЦБ КПСС

Вышла в свет брошюра с текстом 
Постановления Пленума ЦК ЕП()С «0 
развитии экономики СССР и пере
стройке партийного руководства на- 
•родным хозяйством», принятого по 
докладу товарища Н. С. Хрущева 23 
ноября 1962 года.

Брошюра издана Госполитиздатом 
массовым тиражом.

___________  (ТАСС).

35-й ТОМ ПОЛНОГО 
СОБРАНИЯ СОЧИНЕНИЙ 

В. И. ЛЕНИНА
Вышел из печати 35-й том полно

го собрания Сочинений Б. И. Ленина, 
подготовленный Институтом марксиз
ма-ленинизма при ЦК КПСС и издан
ный Государственным издательством 
политической литературы. В том вхо
дят произведения, написанные в пе
риод с 25 октября (7 ноября) 1917 
года по 5 марта 1918 года.

Том открывается историческими 
ленинскими документами: воззванием 
«К гражданам России!», возвестив
шим о свержении Временного буржу
азного правительства, докладом о за
дачах власти Советов на заседании 
Петроградского Совета 25 октября 
(7 ноября), докладами о мире и о 
земле на I I  Всероссийском съезде Со
ветов, который провозгласил переход 
власти в стране в руки Советов и 
сформировал Советское правительст
во во главе с В. И, Лениным.

В произведениях, включенных в 
том, Ленин разработал программу 
приступа к  социалистическому строи
тельству, способы социалистического 
обобществления основных средств 
производства.

Том пополнен рядом документов, 
впервые включенных в Сочинения. 
Значительная часть этих документов 
представляет собой проекты постанов
лений Совнаркома и декретов Совет
ской власти. Большой интерес пред
ставляют впервые публикуемые вы
ступления В. И. Ленина на заседании 
Совнаркома 4 марта 1918 года,, на
правленные против анархо-синдика
листских тенденций.

В томе публикуется статья 
В. И, Ленина «Плеханов о терроре», 
напечатанная в декабре 1917 года в 
«Правде» и «Известиях» без подпи
си. (ТАСС), ,
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РЕШ ЕН И Я ПЛЕНУМА ЦК КПСС П Р ЕТВ ОРИМ В ЖИЗНЬ

ВЫХОДИТЕ НА НОВЫЕ РУБЕЖИ, ТОВАРИЩИ ЛЕСОРУБЫ!
ПО СКОЛЬЗЯЩЕМУ 

ГРАФИКУ
Коллектив Подольского лесопунк

та Бакчарского леспромхоза хорошо 
подготовился ц работе в зимних ус
ловиях. На мастерских участках раз
работаны графики строительства же
лезнодорожных усов в новые лесосе
ки. Бригада мастера тов. Юрецева 
прокладывает лесовозные усы и за- 
карчивает оборудование площадок в 
новых лесосеках за 10— 15 дней до 
начала их разработки.

В нацале ноября все мастерские 
участки лесопункта переведены в 
зимние лесосеки. Лесозаготовители 
работают по скользящему графику.

Своевременный переход в зимние 
лесосеки позволил коллективу лесо
пункта добиться неплохих результа
тов. С первых дней ноября подольцы 
перевыполняют график лесозаготовок. 
Мастерские участки тт. Ясницкого, 
Шаханова ежедневно доставляют на 
нижний склад 370— 380 кубометров 
древесины при задании 286 кубомет
ров. Е 19 ноября, дню открытия Пле
нума ЦК ЕПСС, коллектив лесопунк
та заготовил более 1.000 кубометров 
деловой древесины сверх. п.тана.

Обсудив свои возможцости, лесо
заготовители пункта в честь Плену
ма ЦК КЦСС взяли обязательство до 
конца года дать стране три тысячи 
кубометров деловой древесины сверх 
задания.

G большим воодушевлением тру
дятся в эти дни лесозаготовители 
пункта. Малая комплексная бригада 
П. Зварртгина ежедневно трелюет по 
58— 60 кубометров леса при норме 
42 кубометра. За 14 смен члены 
этой бригады заготовили сверх зада
нии около 200 кубометров леса. По 
12— }5  кубометров леса сверх нор
мы ежедневно заготавливают малые 
валочцо-трелевочные бригады А. Хан- 
жица, А. Смирнова, А. Кудасова.

Десозаготовители лесопункта про- 
долдсают ударную трудовую вахту, 
начатую в дци работрг ноябррского 
Пленума Щ? КПСС.

А. ИГНАТЬЕВ.

В СЧЕТ 
1963 ГОДА

Строители Линевского участка 
СУ-21 треста «Томлесжелдорстроцд, 
прокладывающие железнодорожные 
трассы в ЛОСУ) Q большим внимание» 
следили за работой ноябрьского Пле
нума ЦК КЦСС. В докладе Ц. С. Хру
щева и выступлениях участников 
Пленума немало говорилось о том, 
что строители еще далеко не полно
стью исирльзуют свои возможности. 
Мы можем строить больше, быстрее 
и лучше.

Встав на трудовую вахту в честь 
Пленума ЦК партии, коллектив на- '^ 
шега стройучастка решил досрочно 
завершить план четвертого года се
милетки.

Брирадь!, занятые на выправке и 
балансировке пути, дорожили каж 
дой минутой рабочего време
ни." Пример подавала бригада Ми
хаила ЦазнрНН4> выполнявшая по 
полторы— две нормы.

От строителей дорог не отставали и 
плотники. Ко дню открытия Пленума 
Линеврний леспромхоз получил от 
строителей 1.146 квадратных метров 
жилой площади и 8,5 километра уз
коколейных путей-

Годовой ндан выполнен досрочно.
На календаре— конец ноября. Но 

на нашем трудовом календаре уже 
открыты странички пятого года се
милетки.

т. хижнян.

☆

Важнейщее значение для развития мно
гих отраслей народного хозяйства имеет 
рост лесной промышленности, увеличение 
выработки лесопродукции^ химической пе
реработки древеснРЫ. Партия и правителн- 
ство придают большое значение дальней
шему развитию лесной, бумажной и дере
вообрабатывающей промышленности стра
ны. Выступая па ноябрьском Пленуме ЦК 
КПСС, Никита Сергееиич Хрущев назиал 
лесную промышленность в числе важней
ших отраслей народного хозяйства.

☆

Решения ноябрьского Пленума ЦК 
к и с е ,  высокая оценка значения труда ле
созаготовителей вызвали новый труддрой' 
подъем среди тружеников леса. В леееее- 
ках нашей области ширится соревнование 
за доррочное выполнение заданий четврр- 
того года рвмилеткн, за успешное прртро- 
рение в жизнь мероприятий, намеченных 
Пленумом ЦК КПСС.

Сегодня мы нублинуем материалы, в но- 
торых расеказычается о нередоянках лесо
заготовок, об имеющихся резервах, кото
рые нужны привести в действие.

JT ЕСНЫЕ богатыри. Так иа-
"А зывают труженикоэ леса, 

знатных лесорубов страны, ко
торые совершают поистине бога
тырские подвиги в труде, одере- 
жа^от время. Что же, их труд, 
действительно, заслуживает та
кого поэтического определения. 
Не случайно первым из лесных 
богатырей — Ивану Яковлеву 
из Архангельской области, Ва
силию Мытниченко, нашему 
земляку, Александру Терехову 
из Свердловской области уже 
посвящаются стихотворения.

Вот строки из стихотворения 
Е. Владимирова «Идущие впере
ди», опубликованного недавно в 
газете «Лесная промышлен
ность»;

Пусть непогода, пусть
шумит дожди —

Здесь все готово к битвам 
неустанным.

Не помешать идущим
впереди

Опережать намеченные
планы.

Так Терехов и Яновлец Иван,
И Мытниченко — маяки 

лесные —
Свой семилвтний завершили 

план.
Такой рубеж перешагнув

впервые.
В приветственной телеграмме 

Никиты Сергеевича Хрущева 
известному архангельскому ле
сорубу Ивану Яковлеву, досроч
но выполнившему свой семилет
ний план, есть такие слова: 
«Глубоко уверен, что труженики 
лесозаготовительной промыш
ленности последуют Вашему па
триотическому почину, проявят 
инициативу и настойчивость во 
внедрении*  ̂норой ' техники и пе
редовой технологии, будут твор
чески вскрывать и использовать 
имеющиеся резервы производст
ва, успешно выполнять государ- 
ствениью задания по лесозаго- 
торкам».

Так оно и произошло в жиз
ни. У Ивана Яковлева нашлись 
сотни последователей.

Пожалуй, самым примеча- г 
тельным в соревновании двух | 
наших лесных богатырей Ва-| 
еидйя Мытниченко и Владимира * 
Яныщевсного, которые в этом 
году взяли обязательство заго
товить и отгрузить не менее чем 
по 25 тысяч кубометрор леса, 
является то, что их пример 
вдохновляет других, разжига
ет огонь творческого сорев
нования. Многие бригады идут 
по пути лучших лесозаго
товителей области. Таких 
бригад немало в Каргасок- 
■ском леспромхозе — родине ре
кордных выработок. На Сангаль- 
ском лесопункте это бригады 
тт. Калюжного и Шваберланда, 
на Средне-Тымсном— тт. Ящен- 
ко и Походки, на Неготском — 
бригада т. Сакерира. Все они в 
этом году взяли обязательства 
заготовить и отгрузить крупны
ми пакетами от 18 до 25 тысяч 
кубометров леса.

В дни работы Пленума ЦК 
КПСС поистине рекордной вы
работки добилась бригада Вла
димира Ященко, которая в от
дельные дни заготавливала и 
отгружала 160 кубометров 
леса в смену. За десять месяцев 
1962 года бригада В. Ященко 
заготовила и отгрузила крупны
ми пакетами 1 8 .^ 0  кубометров 
древесины.

Готовя достойную встречу 
Пленуму ЦК КПСС, многие ра-

S'

'if 4Д

бочие Сангальского лесопункта 
пересмотрели свои обязательг 
ства. Шофер Алексдндр Дол
гушин решил перевыполнить 
годовой план, а бригада ниж
него снладд, возгларляемая 
Алексеем Матюхрным, уже 
выполнила свой годовой план, 
расиряжевав 15.191 кубо
метр вместо 15 тысяч по го
довому плану, решила до конца 
года дать еще не менее 2.000 
кубометров леса сверх плана.

Каргасокский леспромхоз 
встретил Пленум . Центрально
го Комитета партии больщой 
трудовой победой. Пр 19 нояб
ря его коллектив дрл Родине 
4.700 кубометров леса сверх 
плана одиннадцати месяцев.

Глубокое понцмаППР смысла' 
и цели принятых ноябрьррцм 
Пленумом ЦК рездерий является 
источником большого творческо
го подъема тружеников леса.

1МГ Ы ИДЕМ с Владимиром 
Яныщевским по лесной до

роге, стараясь ступать в широ
кие колеи, оставляемые прлозья-

Бригадь! В, А\ь)тннченко 
и В. Янышевекого с начала 
года заготовили

БОЛЕЕ 4 6  ТЫСЯЧ к у 
б о м е т р о в  ЛЕСЯ

Две небольшие бригады 
заготовили столько леса, 
сколько заготовляет в  ^од 
целый лесопункт.

ми саней. Сегодня бригада пе
реходит на новый участок рабо
ты. Бульдозер тянет длинноно
гий крупнопакетный погружа- 
тель системы В. Шевкунова — 
наргасокского изобретателя.

На санях сложены брчки для 
горючего, топоры, трос и другие 
принадлежности труда лесрру- 
брв, но вот свою бензопиду 
Янышевсций несет из рдоче. 
Мелрчь? Но не случайно бензо
пила Янышевекого уже давно 
отработала сгведенныё ей техни
ческими нормами сроки, но про
должает верно служить взботли- 
вому хозяину.

Бульдозер движется как раз 
со скоростью человеческого ша
га, и мы неторопливо беседуем 
с Владимиром Павловичам о 

. нынешних делянах, которые да
лёко не идеальны для того, что
бы ставить рекорды, о том, как 
легко работать с хорошими то̂  
варищами, которые меньщв вре- 
гр боятся переработать и сде
лать что-то за товарища, а, на
оборот, более всего заинтересо
ваны в том, чтобы обеспечить 
наилучшие условия работы друг 
другу-

А, позже, уже в конторе лесо
пункта. тов. Янышевений гово
рит;

— К открытию Пленума ЦК 
КПСС мы дали 23.154 кубомет
ра. Если посчитать, то наше го
довое обязательство — 25 ты
сяч — мы можем завершить к 
15 декабря. В общем, посовето
вались мы в своей бригаде и 
решили — до конца года дать 
еще тысячу кубометров сверх 
нашего обязательства.

Конкретный, рабочий отклик 
на решения Пленума ЦК КПСС.

НЕВЕЛИКО расстояние от 
Сангальки до Неготки — 

16 километров, а попасть туда 
непросто. Летом — водным 
путем, а зимой — на лошад- 
fce, через замерзшие болота.

Скоро год, нак работает на 
Неготсном лесопункте Василий 
Петрович Мытниченко, делегат 
XXII съезда КЦСС, церещед- 
ший из Сангальки на от
стающий лесоучасток. Это 
человек брльщой духовной 
силы, глубокой коммунистиче
ской убежденности.

Он совершил настоящий 
трудовой подвиг — за три 
года девять месяцев и двад
цать дней ремилетнч ДД-̂  
Родине 73,2 тысячи кубометров 
леса. Это превышает ремцдет- 
нее задание. Уже с новой брига
дой на Неготском лесопункте 
В. Мытниченко обязался до кон
ца семилетки выполнить еще од
но семилетнее задание. Сейчас 
на счету его бригады более 23 
тысяч нубометров заготовленно
го с начала этргр года дера.

И все, что сдела
но тов. Мытниченко, 
сделано не из жела
ния прославиться, а 
продиктовано созна
нием необиодимрсти 
его труда, его важно
сти для выполнения 
задач коммунистиче
ского строительства, 
продиктовано жела
нием доказать, что 
наши лесозаготови
тели могут н долж
ны делать больше, 
чем о щ  делали до

___________  сегоднягрнегр -'дня-
В докладе Цики- 

ты Сергеевича Хрущева на Пле
нуме ЦК КПСС сказано: «О про
изводительности труда МВ! гово
рим и пишем очень много. Но я 
бы сказал, мы не всегда доби
ваемся того, чтобы бунваланр 
каждый трудящийся хорошо по
нимал. что такое производитель
ность труда и для него лично, и 
для общества в цедом».

«Необходимо, говорит
Н. С. Хрущев, чтобь! каждь!Й 
понимал,' что только- непрерыв
ный прогрессивный роет прэизт 
врдительности трУДа ведет к 
улучшению жизнринорр уровня 
нэ'рода».

Вренлий Пэтрович Мытничент 
ко, как й тысячи передовикав 
нашей страны, как раз й р'гли- 
чаетря глубоким пониманием 
значения производительности 
труда, как решающего условия 
для победы коммунизма в нашей 
стране. В бригаде В. Мытничен
ко не выпрэшивают для себя 
лучшие лееосеии, не требу
ют дополнительной техники. 
Здесь постоянно думают о 
том, как в обычных урлрвиях, с 
имеющейся у бригады техникой 
добиться наибольшей выработ
ки.

День нашей встречи с Васи
лием Петровичем баш обашным 
днем для брйгядьь Ранним мо
розным утром мощный МАЗ, с 
крытым брезентом кузовом, увез 
лёсорубов из поселка в лесосе
ки. У одной из крупнопакетных 
установок вырэдилаеь бригада 
В. Мытниченко. Уже много дней 
они работают втроем: тракто
рист Василий Мв1тниченко, бен
зопильщик Петр Бир й чокеров- 
щик Федор Иванов. Все они хо
рошо знают друг друга, пони
мают товарища с полуслова.

В работу включаются все е 
первой же минуты смены. Васи
лий Петрович греет воду для 
трактора, а Петр Бир й Федор

vusa

И

Василий Петрович Мытцичещш. 
-----S  S ------

Иванов ИДУТ готовить первую 
пачку хлыстов.

И вот ужв ТДТ-40 идет на 
высокой скорости по волоку к 
поваленным двревьям. Ц этому 
времени Бир и Иванов успели 
обрубить сучья. Чокеруют хлы
сты все вместе.

Первый воз отправляется к 
погружателю, теперь, остальное 
доделает один тракторист, а 
бензопильщиц и чоцеровщик го
товят лес для очередной пачки. 
Так устанавливается твердый 
рабочий ритм.

Вот как поднимался Василий 
Мытниченко по ступенькам к 
высотам рекордной производи
тельности труда. В 1959 го- 
ду, в- самом наЧале''Своей работы 

1 тракторш^ой-, |обияея шьиепло- 
’ хой выработки на мащнио-смену 

— 65,7 кубометра леса. Это бы
ла первая ступенька. В 1960 го
ду выработка на машино-смену 
достигла 81 кубометра, в 1961

— 83 кубометров, а за де
сять месяцев этого года .Мытци- 
ченно достиг выработки на от
работанную машино-смену в 86 
кубометров леса!

Вот это и есть главный «сек
рет» и главный резерв бригады 
Василия Петровича Мытничен
ко — непрерывный рост произ
водительности труда.

Далеко на севере нашей об
ласти трудятся лесные богаты
ри — Василий Петрович Мыт- 
ниченко и Владимир Павлович 
Янышевений, вместе со своими 
товарищами по бригадам, вместе 
с теми, кто последовал их при
меру. Трудятся для того, чтобы 
приблизить прекрасное завтра 
родной страны. И свет их труда 

' виден далёко, виден многим, он 
показывает, что лучшим ответом 
на решения Пленума ЦК КПСС 
будет большой, вдохновенный 
труд каждого из нас.

В. ВОЛГИН.

Даем высококачественные 
с о р т и м е н т ы

в  таежньтх массивр Колпашевско- 
гр деспромхозф полным хрр м  идет 
зимняя заготовка древесины. .Снеж
ный покрор позвомед поднее ис- 
пользовдть технику, бодще достав
лять леса на нижние склады. Напри
мер, Езлрчно-трелевочная бригада 
А. Фомина, работая на тракторе 
ТДТ-75, при десятцмесячцрм за- 
ддниц 9.080 кубометров стрелевада 
12.200 кубометров леса. Наш лесо
пункт сверх десятимесячного задания 
дал 6.600 кубометров древесины.

Б ДНИ подготовки к Цленуму ЦК 
КЦСС и в дни его работы все лесо
заготовители перевыполндли свои 
производственные задания. Так рабо
тать мы решили до конца года.

Наша бригада, например, 16 нояб^ 
рд выполнила задание ра 106 про
центов, 17 нодбря —  на 109, а в 
петвый день работы Пленума ЦК 
КЦСС —  на 115 процентов. Высокие 
показатели у нас и в другие дни но
ября. На нашем счету более 18 ты- 
одч кубометров разделанной дре
весины при плане 13.500 кубомет^ 
ров. Но самое главное —  задание по 
выпуску деловой древесины перевы
полнено на 33 процента.

Важно рационально разделать каж 

дый хлыст. Прежде, чем наложить 
мерку, тщательно рассчитываем, 
сколько и каких ценных сортиментов 
можно из него получить, да так, 
чтобы меньше было отходов. Тут, ко
нечно, нужны сноровка, опыт, знание 
государственных стандартов. Все рдть 
человек нашей бригады хорошо изу
чили сортименты. Бригада у нас 
друдшая, дисциплинированная, по
этому и дела у нас спорятся.

Н. РОЛИКОВ, 
бригадир раскряжевочной брига- 
ДВ1 Пиновенргр лесопункта 
Калпа1певскрго леспромхоза.

Н А  Н О В У Ю  
Т Е Х Н О Л О Г И Ю  
МАХНУЛИ РУКОЙ
Весной этого года группа работни

ков нашего леспромхоза побывала на 
Адьмяковеком лесопункте Аргат- 
Юльского леспромхоза, где ознакоми
лась с опытом разработки лесосек ме
тодом узких лент. Новая технология 
всем пришлась по душе: значительно 
повышается производительность тру
да малых комплексных бригад, эко- 
номцтел дефицитный трос, в лесосе
ках сохраняется до 80 процентов под-» 
роста. Новую технологию решено бь1- 
ло внедрить и на наших делянах.

Работники лесного хозяйства раз
били все лесосеки на специальные 
цасеки-делянки, наметили водоки для 
трелевки древесины, тщательно нодт 
готовили технологические схемы разт 
работки лесосек. Но передовой метод 
лесозаготовок так и не получил ши
рокого распространения в нашем лес^ 
промхозе.

В нашем леспромхозе работают де  ̂
сятки малых комплексных бригад, а 
заготавливают лес по дгетоду узких 
дейт только две бригады— коммуни
ста И. Светланова и Ф. Щадрина. В 
чем же дело? Мощет быть, е пврехо-^ 
дом на новый метод разработг 
ки лесосек снизилась комплек
сная врщаботка в бригадах? Нет! 
Малая комплексная бригада тов. 
Светланова перевыполнила зада
ние третьего квартала на 18 про
центов, сохранцла на 16 гек
тарах молодняк. Высоких показателей 
в работе добилась и бригада тов. Ша
дрина. Все это убедительно свидетель
ствует о преимуществах нового мето
да. Но беда в том, что руководители 
нашего леспромхоза цривыкли рабо
тать с оглядкой на вчерашний день.

По-прежнему благодушную пози
цию в деле внедрения метода уз
ких лецт занимают руководители ком
бината «Томдес». Еще в мае комби
натом был издан приказ, которьЩ рбд- 
зывал руководителей леспромхозов 
широко раецрострацить передовой 
опыт разработки лесосек на предпри
ятиях области. Прошли месяцьг, а во 
многих леспромхозах по-прежнему 
варварски уничтожают подроет, на 
долгие годы растягивают сроки вос
становления вырубаемых лесов. До 
каких же пор будет . црододжатьс* 
такал вопиющая бесхозяйственцоств? 
Пора, наконец, от телефонных звон
ков, телеграмм перейти к  делу, стро
го спросить с тех, кто ставит барье
ры на пути внедрения нового.

Выступая на ноябрьском Пдеиуиа 
ЦК КЦСС с докладом «Развитие эко
номики СССР и партийное руководст
во народным хозяйством», Н. С. Хру
щев особо подчеркнул необходимость 
разумного использования цащих зе
леных кладовых —  лесов: «Дам на
до сохранять леса, потому что лее 
это народное богатство, и это богат
ство следует разумно расходовать». 
Очень правильно сказал Никита Сер
геевич! Настало время в каждом лес
промхозе повести решительную борь
бу с бесхозяйственным использова
нием леоосенного фонда, повсюду 
внедрить метод разработки лесосек 
узкими лентами.

В. ПШЕИИЧИОР, 
главный лесничий Пышкиыа- 

Троицного леспромхоза.

Обязательство пересмотрено
Лесозаготовители Орловского лес

промхоза обсудили почин коллектива 
Ингузетского леспромхоза, решивше
го досрочно выполнить годовой план 
вывозки древесины, Орловские лвро- 
рубы обязались дать сверх плана чет
вертого года семилетки не пять ты
сяч кубометров леса, как намечалось 
ранее,' а десять тысяч кубометров.

Принятые повышенные обязатель
ства успешно выполняются. Сверх

и спользоБ ан и я те х н и к и

„А..,
Владимив Павлович Янышевский.

На лесопунктах и ма
стерских участках на
шего леспромхоза про- 
Х0ДИТ общественный 
смотр использования 
текникц. На леропудц- 
тах и в цехах предприя
тия созданы смотровые 
кемиссии, в которые во
шли лучшие механиза
торы, представители на
учно-технического обще
ства, ичщенерно-техни-
чссние рабатнннн, пред- 
ставнтелн общесгаоиных 
организаций. Всего ор- 
ганнзрванр 10 комиссий 
и одна центральная 
смотр'рван комиссия.

Перед нанвлем смотра 
во всех лесопунктах, це
хах и участках были 
проведены общие еебра- 
ння рабочих, ва кшр-

рых мы рассказали о 
задачах смотра.

Основное внимание 
участники смотра нарра- 
Вили на улучшение ис
пользования техники, 
удлинение межре.човт- 
ных сроков использова
ния мащнн и механиз
мов, на воспитание у 
всех механизаторов ком
мунистического отноще- 
ния к вверенной им тех
нике.

Участники смотра изу
чают причрцы потерь 
рабочего времени, Мы 
тщательно проверили ис
пользование трелевоч
ных тракторов, раррвр- 
зов, лебедок, Вскрыты 
большие недостатки в 
Нснользовании этих ме
ханизмов. Так, иреетэн 
паровозов еоетавляют 
более 10 процентов ра

бочего времени. Велики 
внутрисменные простои 
тракторов, лесовозных 
автомашин.

Д,зя того, чтобы УЛУЧ
ШИТЬ использование 
техники, участники 
смотра предложили кон
кретные меры, решено 
в каждой малой ком
плексной бригаде иметь 
ро два комплекта коке
ров, добиться, чтобы все 
механизаторы в брига
дах овладели смежными 
професрнныи.

Выявленные резервы 
лучшего использования 
техники приводятся в 
действие- Высокой вы
работки на машино-сме
ну добились валочно- 
трелевочные бригарз 
Г. Граемика (75 кубо
метров), И. Стафеева . 
(73,8 кубометра), В. Би

рюкова (68 кубометров). 
Высокопроизводительн о 
трудятся лебедчики 
тт. Жнбенко, Трофимов, 
чашпнисты тт. Малр- 
тин, Еергердт, Власюк.

За время смотра кол
лектив леспромхоза зна
чительно улучшил . ис
пользование техники. 
Леспромхоз перевьшол- 
нц,т задание цо выпуску 
валовой продукции и де
ловой древесины.

Однако пока мы 
отстаем по общей вы
возке древесины. Даль
нейшее исцользова- 
ние резервов, выявлен
ных в ходе смотра, поз
волит нам ликвидиро
вать задолженность.
А. ЦЕХАНОВСКИЦ,

главный инженер 
Тимирязевского лес

промхоза.

плана десяти месяцев заготовлено 4Л  
тысячи кубометров деловой древеец- 
ны. Комплексная выработка на каж
дого рабочего составила 684 кубе- 
метра леса прц цлане 567 кубомет
ров. Б ответ на решения ноябрьско
го Пленума ЦК КЦСС орловские ле- 
сорубы развернули соревнование за 
повышение производительности тру
да Б лесосеках, за лучшее использо
вание техники. Первецвтво в СОРВР-̂  
нований занимает коллектив мастер
ского участка П. А. Богдавдва. На его 
счету уже более пяти тьшяч кубо
метров сверхпланового леса.

Высоких показателей добились ва- 
лочно-трелевочные бригады Сергея 
Байдина, Ивана Джвжело, Николая 
Темирова. Каждая из этих бригад 
заготовила с начала года по 1 0 — 11 
тысяч кубометров леса —  значи-- 
телрно больще нормы. Ца разделке 
древесины по-ударному трудятся 
бригады раскряжевщиков, которыми 
руководят Василий Медведев, Ве
ниамин Кустов, Виктор Полещук, 
Анатолий Добрыдин. На их счету 
сотни кубометров сверхпланового ле
са. Ежегодно десятки кубометров 
леса сверх задания доставляет на 
нижний склад шофер Константин 
Лобков. По итогам' соревнования в 
честь Пленума ЦК ЕПСС он награж
ден переходящим вымцелом «Луч

ший шофер леспромхоза».
В эти дни коллектив нащеге лес

промхоза^ . регулярно перевыполняет 
суточный график вывозки древесины.

М. ЗЛЦБИН, 
член партбюро Орловеноге лес* 
промхвза.
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и с к о м м е н т а р и я м и
Началась она давно. Четыре го

да назад строители Шегарского 
участка треста «Томскстрой» зало- 
жидц фундамент будущей средней 
школы в Бакчаре. Назначались и 
проходили сроки окончания строи
тельства, проводились совещания, 
прцнилщлись решения об ускоре
нии работ. Рассказать во всех под
робностях о затянувшейся стройке 
в одном материале просто невоз
можно. Поэтому мы остановимся 
только на ее заключительной ча
сти, ца ее финале. .

...Первое сентября 1962 го
да. Теплый солнечный день. В 
строгих шеренгах застыли уче
ники. Торжественную линейку, 
посвященную началу учебного 
года, приурочили к открытию 
новой школы, которую, нако
нец-то, почти с двухгодичным опоз
данием, строители передавали де
тям. Под аплодисменты разрезает
ся ленточка. Ребятишки р парад
ных костюмах вручают начальнику 
участка тов. Штерцеру и мастеру 
тов. Старикову большие букеты 
цветов.

Но радость учеников оказалась 
преждевременной. Об этом расска
зывают документы, которые мы 
публикуем лишь с небольшими со
кращениями.

I . | О С Т О Р О Ж Н О !  
СТРОИЛ «ТОМСНСТРОЙ»

Письмо директора
Ванчарсной школы 

тое. Зотова
Мнвго лет трест «Томскстрой» вел 

строительство нашей школы. Не бы- 
лц закончены все работы на ней и к  
1 сентября этого года. Принимать 
здание в таком состоянии было нель
зя.^ Но приехавшие из Томска глав
ный инженер треста тов. Штейцбре- 
хер и инженер тов. Тимофеев очень 
просили ■ принять школу, обещая 
устранить все недоделки к  10 сен
тября. Да и мы не могли откладывать, 
так как заниматься в старом здании 
было больше невозможно. И госу

дарственная комиссия по приему шко
лы решила поверить руководителям 
участка и треста «Томскстрой».

Был составлен и приложен к  
акту приемки перечень недоделок, 
указаны сроки их исправления. Толь
ко этого и надо было строителям. 
После получения документов из Бак- 
чара немедленно исчезли руководите
ли стройки, за ними —  специалисты: 
электрики, монтажники. К  устране
нию наиболее крупных .недоделок, 
указанных в перечне, никто и не 
приступил. Были забыты все обеща
ния и ззререник.

Теперь мы занимаемся больше не 
учебным процессом, а техникой без
опасности. Боиисд, что нас затопит 
вода с чердака, ударит куском от
валившейся штукатурки или упав
шим плафоном. А что делать, если 
разваливаются рамы, не работает ка
нализация? Хоть вывешивай тре  ̂
вожный сигнал: «Осторожно! Строил 
«Томскстрой*,

Прилагаю перечень недоделок. 
Бакчар, 15 сентября 1962 годр. 
Перечень занимает полтора мн- 

щицописпых листа мелкого убори
стого шрифта. Больше 40 пунктов. 
Ему предшествует небольшое 
вступление: «Коллектив учителей 
Бакчарской средней школы просит 
воаанйстновать на руководителей 
треста «Томскстрой», не устранящ- 
щих недоделок на недавно приня
той щколе»,

Мы сразу же пересдали это тре
вожное письмо для проверни наше
му собственному корреспонденту 
по Вакчарскому району.

Он побывал в школе и проверил 
факты на месте.

2. ПОЛОЖ ЕНИЕ ТРЕВОЖ НОЕ
Письмо нашего
корреспондента *

Положенр в новой школе, действи
тельно, очень тревожное. Строитель
ные работы выполнены с низким ка- 
чоетвом. Недоделки не устраняются.
В ряде классных комнат, коридорах, 
спортзале не работают выключатели. 
Во многих местах осыпается штука
турка, оконные рамы перекосило, по
лы не покрашены. Плохо работает ка
нализация. Вода затопила подвальное 
помещение и санузлы,

Водяной бак, установленный на 
чердаке, оказался^ пробитым в не
скольких местах. Когда включили во
ду, то она затопила чердак, просо
чилась сквозь перекрытия. Штука-т 
турка в одном из классов отвалилась 
кусками.

С браком и недоделками сталки
ваешься на каждом щагу. На здании 
нет ни одной водосточной трубы. 
Кровля протекает в трех местах. Над 
спортзалом она имеет неправильный 
наклон. Вода с нее не стекает. Зда
ние уже начало разрушаться.

Теплая вода от котельной до шко
лы почти не доходит. Но это не вол
нует сантедников сцецучастка 
«Томскстрой», которые прокладыва
ли теплотрассу,

—  Мы могли бы на месте испра
вить часть неполадок, —  заявил ма
стер участка тов. Колосов, но нам 
ие присылают необходимых материа
ле?.

О том, как в тресте относятся к 
школе, говорит такой факт. В Бакчар 
приедали из Томска монтажник и 
сварщик из спецучастка. Дирекция 
школы просила их проверить тепло
трассу, водопровод. Но специалисты 
задарили дырявый бак нд чердаке 
школы и уехали.

Руководители треста «Томек- 
строй» должны немедленно принять 
все меры, чтобы устранить допущен
ные недоделки и брак, создать pop 
мальные условия для занятий детей 
в новой школе.

А. Каратаев. 22 сентября.
Мы подготовили к печати пись

мо директора школы тов. Зотова и 
комментарии нашего корреспонден 
та. Но до опубликования их в га
зете решили побеседовать с руко
водителями треста.

В редакцию пришли главный ин
женер треста «Томскстрой» тов. 
Штейнбрехер и бывший начальник 
Шегарского участка тов. Штерцер.

Они внимательно прочли подго
товленный к печати материал, сде
лали кое-какие пометки и дружно 
запротестовали. Они делали удив
ленный вид: как можно писать та- 
кве? Впрочем, лучше привести за
пись беседы, под которой стоят 
подписи тт. Штейнбрехера и Штер- 
цера, чтобы яснее понять позицию 
представителей треста «Томск
строй».

3. А ОНИ ДОВОЛЬНЫ
Соираш,енная запись беседы 
с руководителями mpecfna
24 августа заседала государствен

ная комиссия по приемке здания. Был 
ряд небольших недоделок, и акт о 
приемке не подписали. Договорились, 
что второй раз представителям треста 
приезжать не надо. Условились, что, 
когда будет все исправлено, руково
дители района дадут телеграмму нбм 
и начальнику областной инспекции 
стройконтроля тов. Колосову, Такая 
телеграмма была получена. Мы реши- 
ди не выезжать для прорерки, и акт 
был подписан.

Насчет недоделок: недостатки на 
Яровле устранены, обвалившиеся ме
ста на стенах и потолках заново ош
тукатурены, бдк заварен. Отопитель
ную систему сдали. Она работает хо
рошо. Была засорена канализация. 
Сейчас все исправлено. Хлорзторндя 
установка оборудована. Все необходи
мое по школе уже сделано. Нет жд- 
доб и от жидьцов недзвр сданного 
восьмиквартирного дома для учите- 
дей.

Все хорршо. все в порядке. И 
цветы строители заработали, и де 
тей в Бакчаре осчастливили. К та
кому выводу можно была прийти 
после беседы о руководителями 
треста. Но точку ставцть на этой 
истории было еще рано.

Что же это за телеграмма, на ко
торую ссылаются руководители 
треста? Тацая телеграмма, оказы
вается, существует. Вот ее текст.

4. Т Е Л Е Г Р А М М А  
ЗАВЕДУЮЩЕГО РАЙОНО 

ТОВ. ХАРЛАМОВА
«в Бакчарской средней школе недо

делки устранены. В стадии заверше
ния пункты 16, 17, 31, 32, 35, 36, 
39, 44. Районе, Харламов».

К сожалению, нам не удалось 
связаться с бывщим заведующим 
районе, ныне заместителем предсе
дателя райисполкома тов. Харла
мовым. Он — в длительной комаи- 
дировде за пределами области. И 
мы не смогли выяснить, что побу
дило его послать такую телеграм- 
.му. И как понимать утверждение Q 
том, что недостатки устранены ря
дом с обтекаемой формулировкой: 
«находятся в стадии завершения».

Пусть эти загадки останутся\на 
совести тов. Харламова. Но нас 
больше интересует совесть руково
дителей треста/<Томскетрой». Что
бы все выясвить до конца, заказы
ваем телефонный разговор с дирек
тором Бакчарской школы тов. Зо
товым.

-т- Есть ли изменения в щколе?
— Да, есть. В худшую сторону’. 

Канализация и водопровод уже 
больше месяца совсем не работают.
В классах холод, ученики сидят в 
зимних пальто. В спортзале нельзя 
заниматься, — доносится приглу
шенный расстоянием голос.

Вот вам, товарищи из «Тбмек- 
строя», и все в порядке.

Приводим епде один, заключи
тельный документ.

дейструет. Монтировало eg Бакчар- 
ское отделение «Сельхозтехники» по 
договору с трестом «Томскстрой». 
Оборудование установлено неправиль
но. За полтора месяца вор можно бы
ло перемонтировать, но трест по-на
стоящему не требует со своего суб
подрядчика. Ничего не предприни
мают и руководители района.

Очень плохое положение с тепло
трассой. В системе большая утечка 
водь1. Каждый день приходится доли
вать в нее воду. Температура в по
мещении не поднимается выше 8 —  
10 градусов тепла.

В подвалах, раздевалках, санузлах 
некачественно забетонированы полы. 
Пол проседает под ногами, т  нем 
остаются глубокие следы от обуви. 
Цемент разбухает, вспучивается.

На днях__ строители едали восьми
квартирный дом для учителей. Там 
также много недоделок. В системе 
канализации, например, не был уста
новлен отрезов трубы в полтора мет
ра. Все отходы шли в грунт, размы
вали его. Поэтому в квартире М  4 
рухнула печь.

А. Каратаев.
— Никаких замечаний, жалоб, 

претензий, — уверяли тт. Штейн
брехер п Штерцер, — к строите
лям нет.

Бездействуют канализация, водо- 
Нроэод, це греют батареи, падают 
печи — по их мнению, мелочь, ра
ди которой не стоит и разговари
вать.

Мы больше ничего не будем 
делать по школе, — заявили в кон
це беседы представители треста,— 
и так уже израсходовали сверх 
проектной сметы около 30 тысяч 
рублей.

Но кто же виноват в это;и? Кто 
допускал большой брак, кто ра
ботал с поразительной безответ
ственностью, допуская многочис
ленные недоделки и переделки?

Управляющий трестом тов. Иса
ков и главный инженер т. Штейн
брехер хотят поставить на реей 
этой истории точку, размахивая ак
том о приёмке школы. А школа, 
за строительство которой дети 
авансом вручили им цветы, на
деясь на их соврстр, так и стоит 
недоделанной.

Ррнй поставили точку в «Томск- 
строе» на Бакчарской школе. Бра
коделов надо заставить сделать все 
как. следует, строго спросить с них 
за их неблаговидные дела.

Докумедть! р комиечтариями
подготовил к печати

Л. ЛЕВИЦКИЙ.
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в  общежитии института радиоэлектроники и электронной тех
ники открылся здравпункт. Он оснащен необходимым оборудо
ванием и инструментарием. Штат его состоит из пяти медицин
ских работников. Новым лечебным учреждением заведует сту
дент шестого курса Томского мединститута П. А. Бабкин с де
сятилетним фельдшерским стажем.

К услугам студентов— терапевтический, процедурный, пере
вязочный и зубоврачебный кабинеты.

Здравпункт поддерживает тесную связь с поликлиникой № 1 
и медицинскими работниками политехнического института. В 
профилакторий политехников направляются для отдыха и 
студенты института радиоэлектроники и электронной техники.

И. АТОЧИН.
На снимке: на приеме у заведующего здравпунктом П. А. Баб-

кина.

Фото Б. Чуланова.

В докладе товарища Н. С. Хруще
ва на ноябрьекэм Пленуме ЦК КПСС 
быдо указано на необходимость со
хранять леса, потому что лес —  это 
народное богатство, и это богатство 
следует разумно расходовать.

В связи с этим, мне бы хотелесь 
поднять вопрос о сохранности лесов, 
окружающих чаши деревни и села, 
о сохранности ягодных кустарников, 
роторы? нередко безжалостно ц бес
пощадно уничтожаются.

Чудесные кедрачи в Томском, 
Туганском, Еожевниковском и Ше- 
гарском районах нашей облаети яв
ляются уникальными природными 
парками-садами, ежегодно дающими 
высокие урожаи кедрового ореха.

Но, несмотря на большую ценность 
этих лесов, находятся люди, которые 
уничтожают кедровые деревья. Такие 
случаи были в Колпашевском. Томт 
cKOiM и Кожевниковскоц районах.

Село Богашево, укращенное вели
колепным кедровым парком, яв
ляется излюбле:нным местом отдыха 
томичей. Но этот парк администрация 
дома отдыха не бережет. В нем раз
мещены склады, нефтебаза, баня, 
прачечная, помойные ямы. Из-за это. 
го в парке ежегодно высыхают и вы
рубаются десятки кедров.

Лесопарки, особенно кедрачи, надо 
взять под строгий контроль общест
венности, чтобы сохранять их от хищ
нических порубок, лесных пожаров и 
насекомых-вредителей.

Вблизи деревень необходимо де-г 
лать новые насаждения. Неплохо бы 
в ближайшие годы при всех населен
ных пунктах заложить лесопарки с 
примесью кедра, пусть вначале на 
небольшой площади. Кое-где это уже 
делается.

По инициативе председателя зы
рянского отделения Веероссийского 
общества охраны природы и содейст
вия озеленению населенных пунктов 
тов. Афанасьева жители села Во-

5. ПО СЛЕДАМ ЗАВЕРЕНИЙ
Соо6ш,ение наще?о 

корреспондента 
от 27  ноября

Трест «Томскстрой» попросту у к 
лоняется от устрацення недоделок,
Покрасили полы в комнатах, присла
ли часть электрических лампочек —  
и все. В щколе не работают водопро
вод, канализация. Строители ввели 
в эксплуатацию скважину для полу
чения воды, не проверив, как она гословки Зырянского района заложи-

П асм  выступленця газеты „Красное зт м я '‘

ли парк на площади в два гектара и 
сад при школе.

Коллектив Кожб'вниковской боль
ницы залож)ИЛ парк на площади 5 
гектаров. В селе Кожевниково создан 
лесокультурный парк. Он стал пре
красным местом отдыха трудящихся.

Местные отделения Общества охра
ны природы и содействия озеленению 
населенных пунктов вместе с сель
скими Советами, правлениями колхо
зов, специалистами лесного хозяйст
ва уже в этом году должны решить 
вопрое о выделении земельных учарт- 
KQB под лесопарки и организовать 
подготовку к  весенним насаждениям.

Общественность не должна про
ходить мимо случаев варварско
го обращения с природой. Б ав
густе ' и сентябре этого года на 
острове против деревни Петрово Том
ского района во время сбора ягод бы
ло вырублено много черемухи. Целая 
группа озер на левом берегу Томи, 
напротив города Томска, в недавнем 
прошлом была окаймлена нуетарни- 
ками. Теперь эти озера оголены, к у 
старники вырублены.

Под особый контроль, должны быть 
взяты поселения бобров в Бакчар- 
ском и Каргасокском районах, токо
вища глухарей в районе Тимирязев
ской дачи, места весенних жировок 
гусей в Зырянском и Аеиновскоы 
районах, гнездовья лебедей, зимоваль
ные ямы осетра, нерестилища муксу
на и сырка.

Сохранить леса, беречь и умножать 
их —  дело всенародное. Обществен
ность должно обратить на эту рабо
ту особое внимание, нам надо орга
низовать дело так, чтобы каждый 
случай хищнической вырубки лесов, 
ягодных кустарников, расценивался 
как чрезвычайное происшествие.

А. БУРДАВИЦЫН, 
председатель областного отделе
ния Всероссийского общества ох
раны природы и содействия озе
ленению населенных пунктов.

ВСТРЕЧА РАЗВЕДЧИКОВ
Б У Д У Щ Е Г О

Весело и оздивленно было ? 
этот.вечер в клубе Томского 
леебнёрёвалочного й деревообра
батывающего комбината. В го
стях у разведчиков будущего 
комбината побывали члены 
бригад коммунистического труда 
спичечной фабрики «Сибирь».

Состоялся большой разговор 
о трудовых делах, учебе, досуге.

Трети пригласили к себе на 
вечер деревообработчиков.

В. СКВОРЦОВ.

Решено: 2 0 0  центнеров рыбы 
Ъатъ сверх плана

Рыбаки артели «Знамя ком
мунизма» Колпашевского рай
она сдали государству 1.100 
центнеров рыбы, досрочно за
кончив годовую программу, Не
давно по итогам соревнования в 
третьем квартале совнархоз и

облисполком присудили артели 
переходящее красное знамя и 
денежную премищ.

За оставшееся до конца года 
время промысловики колхоза 
решили добыть еще 200 цент
неров рыбы.

ГЕОФИЗИКИ ОТПРАВЛЯЮТСЯ В «ПОЛЕ»
Пустеют дома геофизиков 

Среднеобскрй комплексной экс
педиции. Разведчики недр от
правляются «в поле».

В Александровском районе 
начала работу сейсмическая 
партия под руководством тов. 
Нраоиополова. В район Сеньки- 
на на вертолетах перебрасыва
ются последние грузы и люди. 
Здесь сосредоточиваются два 
отряда во главе с тов. Мишино- 
эым.

В Новом Васюгане заканчи
вается оборудование базы. По
левые сейсмические отряды го
товятся к выезду. Им предстоит 
дальний маршрут. Цель изыска
ний — Тунский вал, что в 150 
километрах от Нового Басюгана.

На Си.чьгинской площади на
чали работать гравиметристы. 
Их труд организован по-ново
му — впервые ведутся прямые 
поиски нефтеносных и газовых 
месторождений.

В ы п о л н и л и  
годовой план 

продажи молока
Животноводы совхоза «Ду

динский» выполнили годовой 
плац продажи молока государст
ву. К 20 ноября на молокопри
емный пункт отправлено 13.260 
цёнтнеров молока при годовом 
плане 13,000 центнеров.

Ферма № 5, где управляю
щим ' тов. Горбунов, годовой 
план продажи молока выполни
ла на 118 процентов.

8  декабре мы думаем продать 
государству сверх плана 1.000 — 
1.2Q0 центнеров молока.

А. ИГЦАТИКОВ, 
директор сорхоза «Пудни- 
скцй» Парабельского района.

в ШКОЛЕ 
АГИТАТОРОВ

В Асицо работает школа аги
таторов, На днях прошло ее 
очередное занятие. В за
ле собралось более двухсот аси- 
новцев. Они прослушали лек
ции на международную тему, о 
последних достижениях науки и 
техники.

Занятие закончилось подведе
нием итогов агитационной рабо
ты за истекший месяц. Перед 
агитаторами города были постав
лены задачи по разъясцению ма
териалов ноябрьского Пленума
Ц К  и н е е .

И. КОРЩУНОЦ.

в  П Ы Ш Н И Н О -Т Р О И Ц Н О М  Р А Й О Н  б
ОБУЧАЮТСЯ

МЕХАНИЗАТОРСКИМ
СПЕЦИАЛЬНОСТЯМ

В Пыщкино-Троицком районе 
работает 11 школ, в которых 
механизаторским специально
стям обучается более 300 чело
век. Организоваино преходят за
нятия в колхозах , •?Пролетар- 
ская крепрёть», «Путь социа
лизма», «Путь Октября» и 
«Путь Ильича». Здесь»уже про
ведено по 9— 10 занятий.

В этих школах заранее поза
ботились о помещениях, приоб
рели оборудование, запасные 
детали и узлы, необходимее 
для изучения. К преподаванию 
привлечены опытные иншенер- 
нр-техничеркие работники и луч

шие механизаторы-практики- В 
сельхозартели «Путь Октября» 
на занятиях демонстрируются 
технические фильмы.

Н. ЛОГИНОВ.
НА с е л ь с к о й  с ц е н е  —
МОСКОВСКИЕ АЭТИСТЫ
Зал районного Дома культу

ры переполнен. Труженики села' -J 
тепло принимают московских 
артистов.

Со сцены звучат стихи совет
ских поэтов. Читает их А. Свен- 
ПИЦКий. В репертуаре М. Гор
дон — русские романсы.

Зрители тецло встретили го
стей.

Московские артисты 
также концерт в Асино.

П. БАРСАГАЕВ.

дали

« О Н  И С П У Г А Л С Я »
В № 211 газеты «Кваедае зна, 

мя» были аиубдикв??но цнецме «Он 
исцугалря», в нем рассказывалось 
о недостатках в работе Александ
ровского рыбкоопа.

В ответе, который мы получили 
от секретаря партийной организа
ции Александровского рыбкоопа 
тов. Сливы, сообщается, что опуб
ликованный материал был рассмот
рен на заседании правления, и кри
тика газеты признана правильной. 
Действительно, в течение первого

цолугодня этого года план рознич
ного товарооборота но рыбкоону не 
выполнялои, случались перебои в 
торгвало некоторыми тррарами. В 
столовых не было блюд из ,овощей, 
плохо были организованы заготов
ки двкораегущих,

Приняты меры по устранению 
этих недостатков. План товарообо
рота третьего квартала вьщолнен 
на 103,3 процента, а октября

на 110,9 процента. Осенью была 
организована заготовка овощей, 
сейчас имеется достаточное коли
чество картофеля, огурцов, свеклы. 
Заготовлены для торговли на ко
миссионных началах мясо, масло, 
яйца.

Сейчас в поселках района прово
дятся собрания пайщиков, на кото
рых обсуждается работа рыбкоопа, 
рнрощоя конкретные нредлоцсення 
по ее улучшению.

З н а н и я - к а ж д о м у

. Сотни рабочих, инженерно-техни
ческих работников Томского подшип
никового завода эанимаютря в этом 
году в сети партийного просвещения.

Как проходят у нцх занятия, чтр 
дает им изучение вопросов теории? 
Об этом товарцщц рассказывают в 
своих письмах в редакцию. Они от
мечают огромный интерес, с которым 
изучают Программу КПСС, решения 
X X II съезда партии, конкретные воп
росы коммунистического строитель
ства.

«...Всем членам бригады постоян
но повышать экономические знания» 
—  этот пункт включила в свои обя
зательства наша бригада, —  пишет 
токарь Г. Буцылин. —  Занятия в 
кружке конкретной экономики лично 
мне помогают по-хозяйски смотреть 
на работу нашего маленького коллек
тива. Теперь, зная, из каких элемен
тов складывается себестоймость про
дукции, которую я изготовляю, вни
мательно ищу резервы снижения за
трат».

А вот что рассказывает слушатель 
такого же кружка В. Рогожин: ^

«В нашей бригаде работает в ос
новном молодежь. Мы боремся за зва
ние ко.члектива коммунистического 
труда. Нам очень важно знать, какой 
вклад вносит каждый из нас в дело 
строительства коммунизма. В прош
лом году на политических занятиях 
мы узнали, из чего складываются 
экономические показатели завода, це
ха, о том бо.чьшом резерве, который 
таит в себе творческая инициатива 
самих рабочих.

Среди слушателей все больще ста
новится рационализаторов. Токари 
нашей бригады А. Сорокващин и 
В. Никитин, например, сейчас рабо
тают рад усовершенствованием сво
их станков. Я внес предложение цв- 
пользовать станок для шлифовки от
дельных деталей».

Вольщим и ответственнвтм участ
ком руководит старший мастер шли
фовального цеха А. Сергунин, - -  
слушатель заводского семинара кон
кретной экономики. Он пишет:

«У меня нет специального техни
ческого образования. Я практик. А 
руководить сейчас по старинке нель
зя. Особенно в тех условиях, в кото- 
рьд работает цех, переведенный на 
хозрасчет. Поэтому знания, приобре
тенные ца занятиях, несомненно, яв
ляются для меня хорошим подспорь
ем*. '

♦ »

О б з о р  п и с е м
партии по улучшению медицинского 
обслулервания населения».

«В мире всегда происходит много 
событий. Во ОДНОМУ трудно разобрать
ся в некоторых из нид, —  пишет 

<^Ещв будучи кандидатом в члены слушательница молодежного кружка
«Два мира —  две юнорти», работни
ца сборочного цеха В. Третьякева.—- 
Много нового узнали мы на послед
них занятиях о событиях в стране и 
международной жизни, о ноябрьском 
Пленуме ЦК КПСС, о положении на 
К у б е и т . д.».

О своем предложении по работе 
шкоды агитаторов сообщает мастер 
отдела технического коцтреля 
В. Смирнов:

КПСС я посещал кружок по изучению 
истории партии. Состою еге слувдате- 
лем и сейчас. Это позволило мне хо- 
рощ.0 подготовиться к рступдоник) в 
ндены партии, помогает лучше вы- 
поднять партийное поручение —  
вести агитационно-массовую работу 
среди рабочих», —  сообщает началь
ник абразивного участка А. Мельни
ков.

«Группа наших ирацей в течение 
ряда дет посещала семинар по изуче
нию истории КПСС, —  пишет в ре
дакцию тлавцый врач медицинской 
части завода А. Стрельникова. —  
Содержательные лекции, подготовка 
к  занятиям позволили глубже понять 
многие события из жизни нашей стра
ны, задачи, стоящие церед партией 
и народом 8 коммунистическом стрр- 
итедьстве.

В этом году я посещаю кружок 
текущей политики. Живо и интерес
но проходят занятия. Слушатели с 
глубоким интересом изучают мате
риалы X XII съезда БПСС. Заметно, 
что слушатели стали богаче дудорно. 
Многие из них взяли обязательства 
бороться за коммунистический труд.

Многое дают эти занятия мце, как 
руководителю коллектива медицин
ских работников. Они помогают более 
целеустремленно вести цоепитатель- 
Ную работу, мобилизовать людей на 
претворение в жизнь планов нашей

«Б школе мы изучаем положения 
Программы КПСС, вопросы внутрен
ней и международной политики на
шей партии и правительства, Но мце 
кажется, в программу школы следует 
включить также темы о развитии ме
таллургии, машиностроения, о дости
жениях в области электрификации, 
рассказы о большой химии и других 
отраслях народного хозяйства, на ин
тенсивное развитие которых было об
ращено внимание на ноябрьском Пле
нуме ЦК КПСС.

Немало вопросов задают нам, аги
таторам, рабочие о ходе строите.тьства 
социадизма в братских странах, о 

плане жилищного строительства в 
г. Томске. Да мало ли еще о каких 
других интересных событиях часто 
спрашивают трудящиеся завода.

И чтобы агитатор был всегда во 
всеоружии, ине думается, следует 
несколько дополнить программу шко
лы».

□anqaannnnnoqoapapDDpDDqDgaDqDnpnaoqqpqqpppDoapaBanaDannDoppoonnaDDDaaQ

НОВЫЕ СИБИРСКИЕ  
М А Ш И Н Ы

КРАСНОЯРСК, 28 ноября. 
(Корр. ТАСС). Завод на милли
он тонн цемента в год считается 
крупным предприятием. А такое 
количество продукции будет да
вать лишь одна вращающаяся 
печь на Ачинском глиноземно
цементном заводе, к производст
ву узлов которой приступил 
«Сибтящмаш». Новая печь — 
сложный автоматизированный 
агрегат длиной 185 и диаметром 
5 метров. Действующих машин 
такой производительности пока 
еще нет в стране. Впервые в Си
бири печь будет установлена на

открытой площадке.
Машиностроители освоили 

производство _ многих других со
вершенных машин. Для сверх
мощных мартеновских печей 
впервые создана напольнозава
лочная машина грузоподъем
ностью^ 15 тонн. Обладая более 
высокой производительностью, 
по размерам она почти не отли
чается от выпускаемых ранее 
машин. Высокую оценку спе
циалистов получил разработан
ный заводскими конструкторами 
литейный кран грузоподъем
ностью 180 тонн. '
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Держать ответ за каждого 
выпускника

Человек получил диплом учителя. 
Впереди большая интересная работа. 
Его ждет пытливая любознательная 
детвора в таежных поселках, в север
ных селах. Ждет, а их учитель в это 
время обивает пороги многих учрея:- 
дений в поисках «теплого местечка». 
Получилось так, что человек, сдав 
десятки экзаменов по специальным 
дисциплинам, не выдержал своего 
первого жизненного экзамена на 
гражданскую зрелость.

Такое еще иногда бывает с вы
пускниками Томского педагогическо
го института. Об этом^с большой оза
боченностью говорили участники VI 
пленума обкома. КПСС, обсуждая во
прос о выполнении Закона о школе, 
участники VI пленума горкома пар
тии, наметившие меры для улучше
ния идейно-политического воспита
ния молодежи города. С тревогой го
ворили об этом и многие , коммунисты 
пединститута, обсуждая на партий
ном собрании решения пленумов об
кома и горкома КПСС.

Много еще нерешенных вопросов, 
упущений в- работе школ области. И 
справедливо говорил на партийном 
собрании докладчик —  секретарь 
партбюро института тов. Пичурин 
что многие недостатки школ ■—  ре
зультат упущений в подготовке и 
воспитании будущих учителей. О 
причинах их и состоялся большой 
разговор коммунистов института.
- На собрании отмечалось, что при
чина этих недостатков —  серьезные 
промахи во всем учебно-воспитатель
ном процессе в институте.

По данным облоно, в этом году на 
работу по месту назначения из 165 
выпускников института не явились 
60 человек. И сред 1̂ них есть люди 
не имеющие понятия о долге и чести 
советского специалиста. Это большой 
брак в работе коллектива. Многие 
преподаватели, настойчиво, терпеливо 
передавая студентам знания.по «свое 
му предмету», мало заботились о том, 
чтобы развить у  юношей и девушек 
любовь к  благородной профессии учи
теля, высокое чувство долга.

Правильно говорила на собрании 
преподаватель тов. Малыхина, что ог
ромную роль в идейном воспитании 
студентов имеет изучение ими общест
венных наук. Однако работники ка
федр общественных наук еще не смог
ли по-настоящему залсечь у каждого 
студента интерес к  глубокому изуче
нию этих дисциплин. Некоторые лек
ции, семинарские занятия, проходят 
сухо, неинтересно. Преподаватели 
подчас плохо знают духовные запро
сы молодежи.

Преподаватель тов. Иванов отме
тил, что Б воспитательной работе 
среди студентов много еще формализ
ма, излишней опеки, слабо разви
вается инициатива и самодеятель
ность комсомольской организации.

Многие преподаватели, очень ред
ко встречаются со студентами во вне- 
учебное время. Посещения некото
рыми из них студенческих общежи-

Н о в ы й
I

сельскохозяйственный
ж у р н а л

с  января 1963 года в Омске на ба
зе журнала «Сельское хозяйство Си
бири» организуется ежемесячный 
массовый научно-производственный 
журнал «Сельскохозяйственное про
изводство Сибири и Дальнего Восто
ка». Это —  орган Министерства про
изводства и заготовок сельскохозяй
ственных продуктов РСФСР и Мини
стерства сельского хозяйства 
РСФСР-

Журнал будет щироко освещать 
все вопросы колхозного и совхозного 
производства, передовой опыт и до
стижения науки в сельском хозяй
стве Сибири и Дальнего Востока. 
Больщое место на страницах журнала 
займет опыт работы производствен
ных управлений, вопросы руковод
ства сельским хозяйством в свете ре
шений мартовского и ноябрьского 
Пленумов ЦК КПСС 1962 года.

В. ТЕТЕРЕВ.

тий носит подчас чисто формальный 
характер, и их роль сводится к р о -  
ли... санитарной комиссии. Очень 
редко можно встретить некоторых 
преподавателей в кругу студентов, 
ведущих оживленную беседу по воп
росам, интересующим молодежь.

Вот так и бывает —  проучится в 
институте студент несколько лет, а 
иные преподаватели знают о нем 
только по оценкам в зачетке, а по
том удивляются, что их студент не 
готов выполнить свой гражданский 
долг. Надо повышать личную ответ
ственность каждого коммуниста, 
каждого преподавателя за воспитание 
молодежи.

Осенью в нашей газете бьша оп>б-1 
линована статья «Быть в ответе за 
выпускника», в которой отмечались 
серьезные недостатки в подготовке 
учителей в институте. Казалось бы, 
что общественные организации вуза, 
воспользовавшись этим материалом, 
проведут большую воспитательную 
работу в преподавательском коллек
тиве, учебных группах, организуют 
широкое деловое обсуждение статьи. 
Но, к  сожалению, как отметил в сво
ем выступлении ректор института 
тов. Карпенко, этого не было сделано.

На собрании говорилось, как важ
но для воспитания первокурсников 
начинать учебный год с чтения ввод; 
ной лекции по педагогике одним 
из ведущих ученых вуза. Но пока это 
лишь благие пожелания. Удивляет и 
беззаботность работников деканатов 
об обеспечении четкого учебного про
цесса. Срывы учебных занятий здесь 
не редкость. Даже в первый день 
учебы на первом курсе была сорвана 
первая лекция по психологии.

Ежегодно в школах области прохо
дят практику студенты старших кур
сов. Это для них ответственная по
ра учебы, овладения специальностью. 
Но в институте мало заботятся о их 
подготовке к  практике, мало интере
суются, как проходит их работа в 
школе. Коммунист тов. Астафьева 
указала на необходимость разработ
ки методики работы с практиканта
ми в школе.

Многие поднятые на собрании, воп
росы непосредственно относились к 
работе кафедры педагогики. Но, к  
удивлению коммунистов, в своем вы
ступлении партгрупорг кафедры 
тов. Кинев ни словом не обмолвился 
о том, как работники кафедры .наме
рены устранять недостатки в своей 
работе. Не нашли, к  сожалению, от
ражения на собрании такие важные 
вопросы, как связь института со 
школой, методическая работа на ка
федрах и т. д. Партийному бюро сле
довало прйвлечь к  подготовкс собра- 
ния и унастию в его работе более ши
рокий круг общественности институ
та, что, несомненно, способствовало 
бы более широкому и всестороннему 
обсуждению мер по улучшению всей 
деятельности института.

Полезный разговор состоялся на 
собрании, хорошее решение приняли 
коммунисты. Надо партийному бюро 
сделать так, чтобы выполнение его 
стало постоянным делом каждого ком
муниста, каждого преподавателя, 
чтобы за каждого выпускника ответ 
держал весь коллектив и каждый ра
ботник института.

С. ВИКТОРОВ.
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в  Комитете 18-ти 
по разоружевию
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о РЕСПУБЛИКА 
ЙАдидоме организован госхоз — g 
g первый из четырех, создавае-g 
g мых в . стране при содействии о 
g Советского Союза. g
□ На снимке; советские тракто-g 
§ры, ведомые молодыми гански-□ 
о ми трактористами, которых обу-g 
g чили советские специалисты, □ 
g прокладывают первую борозду g
и на целинных землях Адидоме. □□ g
g (Фотохроника ТАСС), g
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«ДЕМОКРАТИЯ»...

ПАРИЖ. 28 ноября. (ТАСС). На 
острове Реюньон еще никогда не 
было таких скандальных выборов, 
как выборы 18 ноября, пишет газе
та «Юманите». Рассказывая об ус
ловиях, в которых там проходил 
первый тур выборов во француз
ское Национальное собрание, газе
та отмечает, что в большинстве 
коммун представителям Коммуни- 
стиаеской партии с самого утра 
был запрещен доступ в избиратель
ные участки для наблюдения за хо
дом голосования. А если они*проте- 
стовали, то наемные молодчики, на
ходившиеся в помещениях избира
тельных участков, нападали на них.

Группы этих людей, доставлен
ные на автомашинах или на неболь
ших г1)у:ювиках, объезжали' изби
рательные участки и выставляли 
оттуда «нежелательных лиц».

Газета приводит много примеров 
подтасовки результатов голосова
ния, прямой фальсификации ре
зультатов выборов. Так, в избира
тельном участке одного из районов 
Сен-Дени никто из избирателей в 
знак протеста против произвола и 
беззакония не принял участия в го
лосовании. Однако при «подсчете» 
оказалось, что реакционный канди
дат Масе «собрал»... 399 голосов.

За это постыдное положение, пи
шет «Юманите», ответственность 
несут местные деголлевские власти.

ГАНА. В

ЖЕНЕВА, 28 ноября. (ТАСС). 
На сегодняшнем заседании Комите
та 18 государств по разоружению 
выступили представители РНР, 
ЧССР, Швеции, ОАР, США и Анг
лии.

Делегаты социалистических 
стран подчеркнули в своих выступ
лениях, что вопрос о всеобщем и 
полном разоружении имеет особен
но важное значение сейчас, когда 
пароды земного шара пережили 
кризис в районе Карибского моря, 
поставивший мир перед непосредст
венной угрозой термоядерной вой
ны. Они полностью поддержали 
конструктивные предложения Со
ветского Союза, внесенные на рас
смотрение Комитета. Нет больших 
трудностей; которые препятствова
ли бы достинЕению сейчас необхо
димого соглашения по разоруже
нию, сказал чехословацкий пред
ставитель К. Курка. Есть‘ добрая 
воля социалистических стран, име
ются конструктивные предложения 
СССР. Дело теперь за западными 
державами. Они должны проявить 
добрую волю вместо того, чтобы

ЗАБАСТОВКА В США РАБОЧИХ 
»Л0КХИД ЭЙРКРАФТ КОРПОРЕЙШН»

НЬЮ-ЙОРК, 29 ноября. (ТАСС). 
На заводах и предприятиях «Лок- 
хид эйркрафт корпорейшн», произ
водящей баллистические ракеты 
«Поларис», а также другие воен
ные ракеты и самолеты, вспыхну
ла крупная забастовка.
. По сообщениям из Калифорнии, 
где находится штаб-квартира этой 
корпорации, 26 тыс. рабочих, чле
нов профсоюза механиков прекра
тили работу. Согласно сообщени
ям, забастовка охватит, по-видимо
му, все 55 (гыс. рабочих этой кор
порации.

Забастовка объявлена в знак 
протеста против отказа корпорации 
признать «цеховой профсоюз», по

высить заработную плату и улуч
шить условия труда. Бастующие 
немедленно выставили пикеты во
круг предприятий и сооружений 
«Локхид» -в Бербанке, Саннидейле 
на авиационной базе Ванденберг 
в Калифорнии, а также на мысе 
Канаверал во Флориде.

«Локхид» — одна из крупных 
корпораций — наживает огромные 
прибыли на усилении гонки воору
жений. Недавно эта корпорация со
общила своим акционерам, что за 
первые 9 месяцев этого года она 
получила чистой прибыли 26,5 млн. 
долларов против 16,5 млн. долла
ров за соответствующий период 
прошлого года.

продолжать гонку вооружений, как 
эго делают, например, США и их 
союзники. Выступление делегата 
О.АР Ay Ф. Хасана в значительной 
степени перекликалось с выступле
ниями представителей социалисти
ческих стран. Пос.ле острого кризи
са в районе Карибского моря, ска
зал он, проблема всеобщего и пол
ного-разоружения перешла в новую 
фазу. Нейтральные державы кров
но заинтересованы в том, чтобы 
эта проблема была разрешена как 
можно быстрее. Делегат ОАР еще 
раз подчеркнул требование нейтра
листских государств прекратить ис
пытания ядерного оружия с 1 ян
варя 1963 года.

Представитель Швеции Эдберг 
внес предложение, которое исходит 
из общей идеи нейтральных стран, 
что все испытания ядерного ору
жия должны быть прекращены на
всегда. Предложение шведского де
легата предусматривает создание 
международной комиссии ученых 
для сбора информации о явлениях, 
сходных с ядерными взрывами.

Он также указал па возможность 
достигнуть соглашения о морато
рии на подземные испытания ядер
ного оружия на период, пока будет 
разрабатываться всеобъемлющее 
соглашение о запрещении всех ис
пытаний ядерного оружия. Швед
ское предложение близко к мемо
рандуму 8 нейтралистских госу
дарств, внесенному в Комитете 16 
апреля текущего года.

Глава американской делегации 
А. Дин повторил свои прежние 
предложения и дал понять, что 
предложение Швеции не приемле
мо для Соединенных Штатов. Его 
поддержал английский делегат Год- 
бер.

КРУПНЫЙ
КОНТРАКТ
МОСКВА, 28 ноября. (ТАСС). Са

мый крупный в мировой внешнетор-. 
говой практике контракт на поставку • 
мебели подписали сегодня в Москве 
представители объединений «Экс- 
портлес» (СССР) и «Диа Хольц унд 
Папир» (ГДР).

В 1963 году из Германской Демо
кратической Республики будет по
ставлено в Советский Союз на 45,5 
миллиона рублей различной мебели. 
Это в три раза больше, чем в нынеш
нем году. Население Советского Сою
за получит разнообразные спальные 
гарнитуры, комбинированную и сек-^ 
ционную мебель,' комплекты «жилая 
комната». Для перевозки всей этой 
мебели потребуется 32 тысячи гру
зовых вагонов.

Заместитель ■ председателя «Диа 
Хольц унд Папир» X. Реле с удов
летворением отметил, что деловые 
контакты с Советским Союзом откры
вают благоприятные перспективы 
для дальнейшего развития мебель
ной промышленности ГДР.
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Оман должен стать 
н е з а в и с и м ы м

НЬЮ-ЙОРК, 29 ноября. (ТАСС). 
Специальный Политический коми
тет Генеральной Ассамблеи ООН 
одобрил проект резолюции, предла
гающей Генеральной Ассамблее 
признать право английского про
тектората Оман на самоопределе
ние и независимость, потребовать 
вывода иностранных войск с тер
ритории Омана и предложить заин
тересованным сторонам урегулиро
вать их разногласия мирным пу
тем, чтобы восстановить нормаль

ные условия в Омане.
За проект резолюции голосовал 

41 делегат; 18 — против, 36 воз
держались. 15 делегаций отсутст
вовали.

Советский Союз и другие страны 
социалистического лагеря, а также 
многие азиатские и африканские 
государства голосовали за резолю
цию.

Против резолюции голосовали 
Соединенные Штаты, Англия, 
Франция и другие страны.

Заявле'Н1ле Белого дома

Н А Ш АХМ АТНОМ  
ЧЕМПИОНАТЕ СТРАНЫ
ЕРЕВАН, 29 ноября. (Спец. корр. 

ТАСС мастер В. Хенкин). Шестым 
туром закончилась первая треть 
юбилейного шахматного чемпионата 
СССР.

После шестого тура лидирует 
Корчной. У него 5 очков. За ним 
идет Таль — 4 очка. Тайманов, Коц, 
Шияповский имеют по 3,5 очка. Од
нако у Тайманова не сыграны две 
партии.

НЬЮ-ЙОРК, 28 ноября. (ТАСС). 
Белый дом объявил, что президент 
Кеннеди предложил «посредничест
во» Соединенных Штатов в урегу
лировании. йеменского конфликта, 
в который* втянуты и другие госу
дарства Среднего Востока. Как со
общает корреспондент агентства

АП, президент Кеннеди направил 
на прошлой неделе письма главам 
государств Саудовской Аравии, 
Иордании, Объединенной Арабской 
Республики и Йемена. Ни один из 
руководителей этих средневосточ
ных стран пока, не прислал ответа.

ОБЪЕДИНЕНИЕ 
ВООРУЖЕННЫХ СИЛ 

И ПОЛИЦИИ ЛАОСА
ПЕКИН, 29 ноября. (ТАСС). Вче

ра во ВьентЬяне было опубликова
но совместное коммюнике об объ
единении вооруженных сил и по
лиции Лаоса, сообщает агентство 
Синьхуа.

В совместном ^соммюнике, подпи
санном представителями трех поли
тических группировок — премьер- 
министром временного коалицион
ного правительства Лаоса Суванна 
Фумой, заместителем премьер-ми
нистра Суфанувонгом и по пору
чению заместителя премьер-мини
стра Фуми Носавана — министром 
общественных работ и транспорта 
Нгоном Сапаииконе, — говорится, 
что три стороны решили создать 
объединенную национальную ар
мию численностью в 30 тысяч че
ловек. В эту армию будет входить 
одинаковое число солдат из трех 
существующих ныне армий. Кро
ме того, решено создать единую 
национальную полицию из 6 тысяч 
человек, которая будет состоять 
из равного числа полицейских от 
трех' сторон. Достигнута также до
говоренность о создании специаль
ной полиции для обеспечения без
опасности в столице Лаоса 
Вьентьяне.

I 20 ЛЕТ С ОСКОЛКОМ | 
I В СЕРДЦЕ Iа I I I  □
§ ВОРОНЕЖ, 28 ноября. (Корр.° 
пТАСС). В отделение грудной хи-оD D^рургии Воронежской областной^
аболъницы обратился Петр Попова
gc жалобами на боли в груди и об-°
g щую слабость. В 1S42 году в од-а
° ном из боев под Москвой солдат  ̂□ □
а Попов был ранен в грудь. Послеа □ ,  ̂ □ о пребывания в госпитале он окреп,а
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° обследования был установлен^
о диагноз — «инородное тело в тол-п
°ще сердечной мышцы, на грани-^
аце между Правым и левым желу-^
^дочкам». □
g Профессор В. П. Радушкевичп О о
^сделал операцию и извлек леегал-g
□ W V □плическии осколок, весящий околоп□ С1grpex граммов. Больной уже ewnurg
§ сался из больницы и уехал в род^а 
и ”° ное село.□
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ПРЕСТУПНИКИ ПОМИЛОВАНЫ
ПАРИЖ, 28 ноября. (ТАСС). 

Один из главарей воейно-фашист- 
ского путча в Алжире в, апреле 
1961 года бывший генерал Жуо и 
террорист-оасовец Андрэ Каналь, 
приговоренные к смертной казни.

помилованы президентом Франции 
де Голлем. Сегодня об этом реше
нии президента объявлено офици
ально.

Снисходительность главы госу
дарства в отношении отпетых оасов-

цев расценивается демократиче
ской общественностью Франции 
как новый акт пЬпустительства вла
стей фашистскому подполью, кото
рое не сложило оружия и не от
казалось от своих преступных за
мыслов.

ПИСЬМО в РЕДАКЦИЮ
Приношу искреннюю благодарность 

всем организациям и товарищам, по
здравившим меня в день моего семи
десятилетнего юбилея. ' .

Профессор М. В. Тронов.
шш •  — ..

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 30 нояб
ря по Томской области ожидает
ся облачная погода с прояснения
ми, снег, метель, ветер юго-запад
ный, 7— 12 метров в секунду, тем
пература—-1 — 6 градусов мороза.

1— 2 декабря по Томской обла
сти ожидается облачная погода, 
временами снег, метель. Ветер юго- 
западный, 7 — 12, порывы до 15 
метров в секунду, температура 
ночью 4 — 9, днем — 1— 6 граду
сов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

НЕМПИОНЫ СТРАНЫ 
ПО ГИМНАСТИКЕ

МОСКВА, 29 ноября. (ТАСС). 14 
лучших гимнастов и гимнасток оспа
ривали вчера золотые медали абсо
лютных чемпионов страны.

У женщин первое место завоевала 
киевлянка Лариса Латынина — 77,75 
балла. Серебряную медаль получила 
Софья Муратова, бронзовую — По
лина Астахова.

У мужчин чемпионом страны 
впервые стал молодой московский 
армеец Валерий Кердемелиди. Пос
ле упорной борьбы он набрал 113,85 
балла.

Второв место на пьедестале поче
та занял Борис Шахлин, третье — 
Виктор Лисицкий.

ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР

30 ноября — «Коллеги».
1 декабря — «Безупречная ре

путация».
Начало спектакля в 7 час. 30 

мин. вечера.

©  В гостях у шахматистов Том
ского политехнического института 
побывала команда Новосибирского 
электротехнического института свя
зи — чемпион областного совета 
«Буревестника». Новосибирцы про
вели с политехниками товарищеский 
матч в два круга.

Хозяева одержали убедительную 
победу со счетом 12:6. По два очка 
принесли своей команде студенты- 
политехники Е. Николаев и Л. Игум
нова.

Ю. УСЫНИН.
0  В соревнованиях на Томском 

ипподроме большого успеха добился 
старейший конник Н. Н. Метелен. 
Этот мастер-наездник в четырех раз
ных заездах из пяти первым привел 
к финишу своих питомцев: Алмаза,

Детку, Метража и Падуба. Н. Н. Ме- 
телев завоевал также почетные 
призы открытия зимнего сезона.

В. ЧИКИШЕВ.
©  В университете популярностью 

пользуется секция штангистов. Уже 
несколько лет тренирует энтузиас
тов этого вида спорта А. В. Коземов. 
Под его наблюдением занимались и 
добились хороших результатов пер
воразрядники А. Воеводин, Ю. Линь
ков, чемпион и рекордсмен области 
ГО. Шумилин. В этом году они поки
нули стены родного вуза.

Место, опытных тяжелоатлетов за
няла молодежь. Сейчас штангисты 
университета объединены в две 
группы. В одной — новички, во вто
рой — разрядники. Идут усиленные 
тренировки — молодые силачи гото

вятся • к предстоящим классифика
ционным соревнованиям.

В. ЕФИМОВ.
©  В прошлом году в массовом 

лыжном пробеге «Томск — Мир
ный», организованном спартаковца
ми, приняло участие около семи ты
сяч участников. Они прошли на лы
жах расстояние, равное расстоянию 
от Томска до Антарктиды.

1 декабря в Томском городском са
ду будет дан старт массового лыж
ного пробега «Мирный — Томск».

Первый прошедший на лыжах 
200 километров награждается при
зом. Памятные подарки вручаются 
5-, 10- и 15-ть1сячному участнику, 
Звание победителя пробега при
сваивается тому, кто в сумме прой
дет наибольшую дистанцию.

Широкоэкранный кинотеатр 
«Октябрь». Голубой зал — «Ночь 
без милосердия» — 12-40, 2-30,
4-20, 6-10; 8, 9-50. Для детей — 
«Безмолвная звезда» — 9, 10-50. 
Зеленый зал — «Ночь без мило
сердия» — 9-40. 11-30, 1-20, 3-10, 
5, 6-50, 8-40, 10-30.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Ширбкбэкранный зал — «Семь не
вест для семи братьев»— 9, 10-50, 
12-45, 2-40,4-35, 6-30, 8-25, 10-20. 
Большой зал — «Сказание о люб
ви» — 10. 12, 2, 4, 6, 8, 10.

Кинотеатр . имени И. Черных. 
Большой зал — «Ошибка инжене
ра,Хегера» — 9-40, 11-15, 12-50, 
2-25, 4. 5-35, 7-10, 8-45, 10-20.
Малый зал — «Жди меня» — 10. 
11-45, 1-30, 3-15, 5. 6-45, 8-30, 
10-15.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Жизнь прошла мимо» 
— 4-15, 6, 7-45, 9-30,

Дом культуры энергетиков — 
«Пять крон», «Зазнавшийся гене
рал» — в 3 часа. «Гусарская бал
лада» — 5, 7, 9.

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени В. В. Куйбышева

объявляет, что в четверг, 13 декабря 1962 года, в 2 часа дня, 
в аудитории № 1 Сибирского физико-технического института, 
на заседании объединенного совета по присуждению ученых сте
пеней по физико-математическим наукам (физические специаль
ности) при Томском государственном университете состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,

представленных на соискание ученой степени кандидата фи
зико-математических наук, Овезгельдыевым О. на тему: «Иссле
дование тонкой структуры и движения мелкомасштабных неод
нородностей спорадического слоя Е» и Гавриловым Г. А. на те
му: «Спектроскопическое исследование комплексообразрвания 
нитробензола с фенолом и диоксибензолами».

С диссертациями можно ознакомиться в библиотеке Сибир
ского физико-технического института.

томский НАУЧНО-ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИИ ИНСТИТУТ 
ВАКЦИН И СЫВОРОТОК

объявляет конкурс

на замещение следующих вакантных должностей: 
ученый секретарь, кандидат паук, 
старшие научные сотрудники, кандидаты наук (два), 
младшие научные сотрудники (три).
Срок конкурса — 1 месяц со дня опубликования объявления. 

Заявления направлять с приложением документов, согласно по
ложению о конкурсах, по адресу: г. Томск, проспект имени Лени
на, 32.

□□□□□□aDDDaaanaDaODDaOaODDDOaaDDDDnnDDOaODDnnDDDDDOODDnnODDOanDDDDOODOÊu оо □
g Томский машиностроительный техникум производит прием на ° 
g ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЕ КУРСЫ для поступления в техникум, g 
g На дневное и вечернее отделения принимаются лица, окончив- g 
g шие 7 и 10 классов средней школы. Срок обучения на курсах с g 
g 15 января по 15 июня 1963 г. g
g Плата за весь период обучения — 10 рублей. g
□ Здесь же требуется комендант. Квартирой обеспечивается. g
о За справками обращаться; г. Томск, Северный городок, кор- g 
В пус 13, телефон'43-51, дополнительный 3-19. 2 — 1. g
О П
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Коллектив Томской торговой 
базы «Рослесстройторга» выра
жает глубокое соболезнование 
работнице базы Стратовой Ев
гении Ивановне по поводу преж
девременной смерти ее мужа

с т р Ат о в а
Дмитрия Ивановича

Томская контора связи доводит 
до сведения всех клиёнтов, пользу
ющихся услугами связи по авансо
вым книжкам, о том, что произво
дится инвентаризация расчетов на 
1 декабря 1962 года. Организации, 
не прошедшие инвентаризацию рас
четов до 5 декабря 1962 года, бу
дут лишаться возможности пользо
ваться услугами связи по авансовой 
книжке.

Томскому горфинотделу требу
ются; экономисты, контролер-рейн- 
зор и делопроизводитель-машини
стка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 73, комната 61.

Гр-н Костин Юрий Георгиевич, про
живающий в г. Томске, улица Боль
ничная, 7, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-кой Костиной Ва
лентиной Николаевной, проживающей 
в г. Томске, улица Кустарная, 9, кв. 1.

Дело будет рассматриваться, в на
родном суде г. Томска.

Гр-ка Каткова Елена Владимировна, 
проживающая в г. Томске. улица 
Герцена, 15, возбуждает дело о рас
торжении брака о гр-ном Катковым 
Геннадием Андреевичем, проживаю
щим в г. Томске, улица Лермонтова, 
24.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде г. Томска.

Гр-н Белолипицкий Николай Тимо
феевич, проживающий в г. Томске, 
переулок Чувашский, 7, возбуждает 
дело о расторжении брака о гр-кой 
Касимовой Евдокией Григорьевной, 
проживающей там же.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.
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